

# EL ADELANTADO DE SEGOVIA

CORRESPONDENCIA: APARTADO 11.—Teléfono 25

DIARIO DE LA TARDE FUNDADO EN 1901 POR DON RUFINO CANO DE RUEDA

REDACCION Y ADMINISTRACION: SAN AGUSTIN, 7

AÑO XLIX.—Número 14.975

Jueves 6 de Enero de 1949

Precio del ejemplar: 50 céntimos

## Ciudad filipina en llamas

### FUE ASALTADA POR "HUKBALAHAPS"

### Muertos y heridos por las calles

Manila, 6 (4 t.).—La Policía informa que una banda de hukbalahaps, integrada por unos trescientos individuos, ha asaltado la ciudad de Orani, en la provincia de Bataan. Se dice que están empeñados en lucha con una compañía de la Policía.

Los primeros informes anuncian que el ataque comenzó a las dos de la madrugada. Al parecer, los hukbalahaps están mandados por un notable jefe conocido con el nombre de «Liada Bie». En la Jefatura de la Policía se dice que dicha banda saqueó e incendió numerosos edificios y bloqueó las carreteras. La Prensa anuncia que la ciudad está en llamas, habiendo quedado quemada casi toda ella, y que gran número de muertos y heridos se hallan en las calles.

Según indican otras informaciones, al parecer, posteriores, han sido enviados refuerzos de Policía, y ha sido restablecido el orden. Añaden tales informes que hasta ahora han sido recogidos dieciséis cadáveres y cinco heridos. De los primeros, seis son civiles, cinco soldados y otros cinco hukbalahaps.—Efe.

## LOS JUDIOS CAPTURAN UN TREN CON CIENTOS DE SOLDADOS EGIPCIOS

### Se afirma que Inglaterra ofrece material de guerra a Egipto

El Cairo, 6 (6 t.).—Gran Bretaña ha ofrecido a Egipto armas y material de guerra de acuerdo con el tratado de alianza de 1936, según informa el diario independiente «Al Ahram» que generalmente bebe en buenas fuentes.

Dice luego el periódico que el ofrecimiento ha sido rechazado porque el Gobierno egipcio considera que ya no existen las finalidades para las que se concertó el tratado.—Efe.

Se espera que Israel acepte hoy la orden de «cese el fuego».

Nueva York, 6 (4 t.).—En los círculos bien informados de esta ciudad se dice que Israel aceptará hoy la orden de «cese el fuego», del Consejo de Seguridad en Negeb.

## Probable fusión de la Trasatlántica y la Transmediterránea

Barcelona, 6.—En los centros marítimos bien informados se asegura que están en curso activas negociaciones, de las cuales es posible que salga la fusión de las Compañías Trasatlántica y Transmediterránea. Se afirma que el conde de Ruiseñada y don Juan March, cabezas visibles de ambas Compañías, respectivamente, están poseídos del mejor espíritu para llegar a una conciliación de intereses, que redundará en beneficio de la Marina mercante nacional, que se halla en constante auge merced a la buena política naval del Gobierno del Caudillo.—Logos.

## HA FALLECIDO EL ESPOSO RIUS

### Se teme que su mujer fallezca también

Barcelona, 6.—Esta mañana ha fallecido en el Hospital Clínico don José María Rius Giral, que desde el día de Nochevieja se hallaba sumido en un profundo sopor, a causa de una intoxicación producida por emanaciones de óxido de carbono, de la que fué víctima con su esposa, al pasar dicha fecha en una habitación, con concentraciones de gas, de una casa situada en la vecina población de Badalona. Su esposa doña María Valle Ricarte, sigue en gravísimo estado y se teme que fallezca también.—Logos.

## De Gaulle declara que su partido triunfará este año

París, 6 (4 t.).—El general Charles De Gaulle ha manifestado que el año 1949 es el año decisivo para su partido. En un breve mensaje de Año Nuevo, enviado a los miembros de su partido y publicado en el semanario de aquél, «Rassemblement», dice que el partido comenzó su tarea de salvar a Francia en 1947, y en 1948 creció hasta tener una fuerza inmensa. En 1949—añadió—, el partido conseguirá la victoria. «El año decisivo ha comenzado», termina diciendo De Gaulle.—Efe.

## El Caudillo recibe la adhesión de los Ejércitos nacionales

### Dice S. E. que el mundo marcha hacia una era de lo social compatible con la fe y el orden

### Pidió a todos disciplina y fe en España

Madrid, 6.—Con motivo de la Pascua Militar, a mediodía de hoy estuvieron en el palacio de El Pardo, cumplimentando a S. E. el Jefe del Estado y Generalísimo de los Ejércitos, nutridas representaciones militares de todas las Armas y Cuerpos, presididas por los ministros del Ejército, Marina, Aire, Gobernación, Justicia e Industria y Comercio. Entre los comisionados figuraban los generales y demás jefes con mando de la guarnición de Madrid.

### PALABRAS DEL MINISTRO DEL EJERCITO

El ministro del Ejército, teniente general Dávila, como más antiguo, y en nombre de los tres Ejércitos, pronunció unas cordiales palabras de felicitación al Generalísimo por la Pascua Militar, fecha en que desde antiguo se reúne la gran familia militar para saludar al Jefe del Estado, terminando haciéndole presente la lealtad y adhesión incondicional de los Ejércitos nacionales que, como siempre, están a las órdenes del Caudillo de España, y pidiendo a Dios que derrame sobre él sus bendiciones y le conceda muchos años de vida para bien de España.

### CONTESTACION DEL CAUDILLO

Su Excelencia agradeció la felicitación y adhesión, celebrando la oportunidad de convivir con la gran familia militar en fecha tan señalada. Se extendió en consideraciones sobre la actual situación del mundo, remarcando el fracaso del virus comunista en la mayoría de los países que han pasado por tan dura prueba y, lo que es mejor, habiéndose despertado la conciencia de aquellos pueblos que, hasta hace poco, por hallarse lejos de su área, lo habían considerado poco menos que inofensivo. Significó que el mundo marcha a pasos agigantados hacia una era de lo social, compatible con la fe, el orden, el honor, la tradición y el patriotismo, que las teorías comunistas tratan de hacer desaparecer sumiendo a los pueblos en el caos y la barbarie, y terminó pidiendo a todos disciplina y fe en España, que si muchas son las vicisitudes por que pasó y pasará, será grande porque cuenta con la protección de Dios.

El Caudillo acabó sus palabras con

## De Milán a Buenos Aires en avioneta

Milán, 6 (4 t.).—Los pilotos Leonardo Bonzi y Maner Luoldi han despegado hoy del aeropuerto de Fontaine, en esta ciudad, en su intento de batir el récord de vuelo en avioneta, cubriendo la distancia Milán-Buenos Aires.—Efe.

## EN 1949 SERAN CREADAS OTRAS 2.000 ESCUELAS

### El Caudillo aspira a que haya una por cada doscientos cincuenta habitantes

### Habla el ministro de Educación Nacional

Madrid, 6.—El ministro de Educación Nacional ha hecho unas declaraciones a la revista «Escuela Española», en las que el señor Ibáñez Martín después de recordar que durante el año 1948 han sido creadas en España seis mil nuevas escuelas para dar la batalla al analfabetismo, anunció que por lo pronto las Cortes han aprobado ya consignación para otras dos mil, que serán creadas durante 1949. Esto prueba el entusiasmo puesto en la tarea de llevar a la práctica el plan del Caudillo que aspira a que por cada 250 habitantes exista una escuela, para lo cual se firmaron durante el 1948 amplios convenios con Ayuntamientos y Diputaciones. El señor Ibáñez, tras de aludir a las recientes mejoras concedidas al Magisterio relacionadas con el aumento de sueldo y la casa-habitación, subrayó la creciente atención que se está dedicando por el ministerio de Educación a la orientación profesional en las escuelas y su entronque con los institutos laborales y a la obra legislativa de la educación primaria iniciada con la ley de 1945.

Dijo también que se pretende dar cima, en 1949, entre otros proyectos, a la implantación de la Mutualidad de la Enseñanza Primaria.

Por último, el ministro anunció que este año se convocarán las oposiciones más importantes, por el número de plazas, de profesores de escuelas del Magisterio, con el fin de remozar estos centros que hoy se rigen por un plan nuevo y de más eficacia.—Logos.

vibrantes ¡viva España! y ¡arriba España!, que fueron entusiastamente acogidas.

El Generalísimo estrechó la mano a todos los reunidos, invitándoles, a continuación, a una copa de vino español.—Logos.

### DISTINCION AL MINISTRO DE ASUNTOS EXTERIORES

Madrid, 6.—Con motivo de la

## EL MENSAJE DE TRUMAN

### «New York Herald Tribune» cree que «caerá en saco roto»

Nueva York, 6 (4 t.).—La Prensa ha reaccionado de diversa forma en cuanto al discurso pronunciado por el Presidente Truman ante el Congreso norteamericano. El «New

## Fusilamiento de un ex oficial de las S. S. alemanas

Estrasburgo, 6 (6 t.).—Esta mañana ha sido fusilado el ex oficial de las S. S., Hans Rowoldt. Se le acusó de haber ejecutado a cuarenta miembros del movimiento de resistencia francés, en 1944.—Efe.

## En tratándose de comunistas, esa reserva está bien justificada

### Lo que dice Curie

París, 5.—Frederic Juliot Curie, de filiación comunista y alto comisario en la Comisión de Energía Atómica francesa, ha declarado que abandonaría el partido comunista si éste le ordenara que revelase los secretos atómicos franceses a Rusia.

Esta afirmación la hizo en un almuerzo de la Asociación de Prensa angloamericana. Manifestó que, aunque comunista, consideraría como traición a Francia revelar la información atómica a Rusia o a cualquier otro país.—Efe.

### Y lo que opina un periódico derechista

París, 6 (4 t.).—La Prensa derechista de esta capital, publica con cierta reserva la declaración del comisario comunista francés para la energía atómica, profesor Frederic Curie, según la cual, todo hombre de ciencia francés cometería un acto de traición si facilitase información sobre cuestiones atómicas, a cualquier potencia extranjera.

El periódico «Le Matin», degaullista, dice: «La declaración de Curie fué irrefutable, pero estaba equivocado cuando añadió que el partido comunista sabe perfectamente la necesidad de seguir esta conducta, y sabrá respetarla, porque, sin lugar a dudas, lo que para un hombre de ciencia parece natural, no lo es para los agentes de la Kominform».—Efe.

### COMPRA LA AGENDA

que la Sección Femenina ha editado para 1949 y resolverás con gran sencillez todas las tareas del hogar.

## LA PASCUA MILITAR

### Visitas a los generales de más edad

Madrid, 6.—Con motivo de la Pascua Militar, y siguiendo la tradición costumbre, los altos jefes del Ejército español han visitado en sus respectivos domicilios a los generales de las respectivas Armas, de más edad. El teniente general Dávila, ministro del Ejército, al teniente general más anciano de todo el Ejército español: don Francisco González Uzueta, que cuenta 86 años, Acom-

Pascua Militar, S. E. el Jefe del Estado ha concedido la Gran Cruz del Mérito Naval con distintivo blanco, al ministro de Asuntos Exteriores, don Alberto Martín Artajo, al capitán general de Burgos, teniente general don Juan Yagüe Blanco, y al comandante general del Arsenal del Ferrol del Caudillo, contraalmirante don Jerónimo Bustamante de la Rocha.—Logos.

York Herald Tribune», dice que las propuestas, en su mayoría, son deseables o, aparentemente son deseables para aquellos que le votaron, pero su discurso ha sido un mensaje siguiendo la tradición de Truman: «Caerá en saco roto».

El «New York Times» está de acuerdo con las propuestas formuladas por el Presidente, pero añade: «La cuestión verdadera es la rapidez con que tales reformas pueden ser realizadas sin romper el crédito del Gobierno y sin gravar la economía del país».—Efe.

### Posible amenaza a la política exterior bipartita

Washington, 6 (6 t.).—Una posible amenaza a la política exterior bipartita de la nación ha surgido cuando el senador Arthur Vandenberg ha alegado que los demócratas han manifestado hostilidades en la composición de la comisión de relaciones exteriores del Senado. Pocos minutos después de dirigirse Truman al Congreso, el portavoz republicano de Política Exterior denunció la acción unipartita del partido demócrata. Su irritación ha sido suscitada por la decisión de formar la comisión con ocho demócratas y cinco republicanos. Vandenberg ha fustigado esta decisión en duros términos.—Efe.

## El «tren del agradecimiento» francés sale para los EE. UU.

### Va lleno de regalos de los franceses

### Un vagón para cada Estado

París, 6 (6 t.).—El «Tren del Agradecimiento», compuesto por 49 vagones de mercancías, llenos de donativos para los norteamericanos, ha salido de París en la primera etapa de su largo viaje. El tren está constituido por los vagones con los que los soldados norteamericanos cruzaron Francia durante las dos guerras, y lleva los regalos de los franceses como agradecimiento por la ayuda prestada a Francia por los Estados Unidos. Los vagones van decorados con recuerdos de la cooperación americano-francesa. Cada uno de los vagones va destinado a un Estado de la Unión, y otro para el distrito de Columbia.

A la salida del tren se hallaban presentes el embajador norteamericano, el jefe de los servicios ferroviarios y representantes del Gobierno. No asistió el jefe del Gobierno por hallarse descansando en el Sur de Francia después del reciente ataque de gripe sufrido.

El tren partió de la estación de Montparnasse con dirección a El Havre, donde embarcará a bordo del buque «Magallán», que zarpará dentro de cuatro o cinco días para los Estados Unidos.—Efe.

El tren partió de su ayudante, el ministro se personó en el domicilio de su compañero, al que entregó como obsequio, una bandeja de plata. Con una copa de vino español brindaron por el Generalísimo Franco y por España, tras de tener una cordial entrevista.

## Varias regiones de los EE. UU., abastecidas por vía aérea

### La nieve impide el tráfico terrestre

### Desbordamiento de ríos

Nueva York, 6 (4 t.).—Vastos territorios de diversas regiones de los Estados Unidos, se hallan aun cubiertos por la nieve, que en algunos lugares alcanza cuarenta pulgadas de espesor. Algunas regiones se hallan inundadas, y la nieve continúa cayendo. Quinientas personas han sido evacuadas de las regiones afectadas, por la Cruz Roja. En su mayoría eran pasajeros de autocares y automóviles, que se vieron obligados a parar en la carretera, por impedir el tráfico la nieve. Otras regiones son abastecidas por vía aérea, ya que las comunicaciones por carretera y ferrocarril han quedado cortadas. Los ríos de los Estados del Sur, Mississippi, Alabama y Tennessee, se han desbordado a consecuencia de las lluvias caídas durante los últimos días. Más de mil personas han evacuado sus casas. En Nueva York, ha caído una lluvia torrencial, impidiendo el despegue de los aviones.—Efe.

### En busca de viajeros bloqueados por la nieve

Chicago, 6 (6 t.).—Grupos de salvamento, aeroplanos y máquinas quitanieves, recorren las llanuras del Oeste en busca de viajeros que hayan quedado bloqueados por la nieve. Al mismo tiempo se han producido grandes inundaciones en el valle del río Ochío y en los Estados ribereños del golfo de Méjico. Más de tres mil personas han sido evacuadas de sus hogares en Mississippi, Tennessee y Alabama.—Efe.

## ¡Vaya bárbaro, che!

Méjico, 6 (6 t.).—Elena Morales ha presentado una denuncia contra su esposo que la rompió el brazo izquierdo en una disputa que tuvieron hace días. A raíz del incidente, ella se marchó a casa de sus padres. La noche pasada, el marido se presentó en la casa, entabló nueva disputa con Elena y la partió el brazo derecho.—Efe.

## Buen tiempo

Madrid, 6.—Información del tiempo. Ayer llovió ligeramente en el litoral cantábrico, Galicia y Alto Ebro. En el resto de la Península mejoró el tiempo, disminuyendo la nubosidad.

Tiempo probable. Nubosidad abundante en la vertiente cantábrica. Buen tiempo en el resto de la Península.

Temperaturas extremas: Máxima, en Alicante, 20, y mínima de dos bajo cero en Albacete. En Madrid, máxima, 11,1; mínima, 4,9.—Logos.

## Tito refuerza las guarniciones de las fronteras con Albania, Rumania y Bulgaria

Londres, 6 (6 t.).—Yugoeslavia traslada tropas y refuerza sus guarniciones a lo largo de las fronteras de Albania, Bulgaria y Rumania, según informaciones procedentes de Kozani. Se dice que los yugoeslavos justifican su acción diciendo que se adoptan estas medidas para contrarrestar refuerzos semejantes emprendidos por los países vecinos, así como para impedir la fuga de los partidarios de la Kominform. Se agrega también que las áreas reforzadas son aquellas en las cuales habría más posibilidad de que se organizase un complot contra Tito.—Efe.



# Los agraciados en el sorteo de la "Lotería del Niño"

## Medio millón de pesetas a un industrial de Burgos Doscientas mil para un fumista y un operario del mismo

### UN EMPLEADO DE «ALERTA» DE SANTANDER TIENE CUATRO DECIMOS DEL «GORDO»

Santander, 5.—La noticia de haber correspondido a Santander una de las series del primer premio de la lotería de hoy, se supo en esta ciudad por la radio. A última hora de la tarde los periodistas averiguaron que cuatro décimos los llevaba el ayudante de máquinas del periódico «Alerta», Segundo Aguirre, que juega 50 pesetas; los otros dos décimos los repartió entre sus amistades. Los otros seis décimos los lleva una vecina de la calle de Burgos, 22, llamada Matilde Rojas, que ha repartido el 1.200.000 pesetas entre su familia.

### El número del «gordo» era rechazado en Barcelona

Barcelona, 5.—Las cuatro series del primer premio de la lotería de hoy, que han tocado en Barcelona han sido vendidas en las administraciones números 3, 6, 12 y 47, y en general, en estos últimos días, ya que por tratarse de un número bajo el 1.906, el público lo rechazaba.

### Más décimos del «gordo»

Oviedo, 5.—La serie del primer premio del sorteo de la lotería de hoy fué vendida en la administración número 5.

Los poseedores de décimos agraciados se van conociendo. Uno de ellos es el chófer de la Diputación, Moisés Pérez, que adquirió cuatro décimos y regaló uno a un amigo suyo llamado Demetrio Rodríguez. También el empleado del Centro Asturiano, Ceferino García, jugaba otro décimo.

### Una serie vendida en participaciones entre personas humildes

Jaén, 5.—La noticia de haber tocado el primer premio al pueblo de Torredonjimeno, ha causado allí verdadera conmoción. Una serie entera del número 1906 fué vendida en la administración de lotería de don Juan José Arjonillas, de aquella localidad. Como por tratarse de un número bajo le resultara al lotero difícil venderlo, optó por hacerlo en participaciones, que fueron vendidas entre gente humilde, la mayor parte de una peseta. El mismo lotero se reservó una de veinte.

### Una serie completa en Zaragoza

Zaragoza, 5.—Una serie completa del número 1906, premiado con el «gordo» del sorteo de hoy, ha correspondido a Zaragoza. La serie fué distribuida por el vendedor ambulante Salvador Esteban en una estación de autobuses. Uno de los décimos lo juega Ciriacio Larrosa, vecino de Zaragoza y empleado de la citada empresa de autobuses, el cual percibido hace siete años el segundo premio de la lotería de Navidad. Otro décimo lo juega Octavio Carretero, conductor de dicha empresa, casado hace poco tiempo; por otra parte juega 15 pesetas Fermín Gálvez, mozo de la misma empresa. Todos los empleados favorecidos con

el premio mayor continuaron el servicio normalmente después de conocer su suerte.

### A 100.000 pesetas

Burgos, 5.—Una serie del número premiado con el segundo del sorteo de hoy ha sido vendida en la administración número 3 y distribuida por el vendedor callejero Vicente Varona, en décimos, por cafés y bases de la ciudad. Hasta ahora se sabe que el fumista Gerardo Diego y su operario Tomás Ortigales jugaban un décimo, por lo que a ambos les ha correspondido 100.000 pesetas.

### Medio millón para un industrial de Burgos

Burgos, 5.—El industrial de esta plaza Francisco Fernández juega medio billete del número al que ha correspondido el segundo premio en el sorteo de la lotería del «Niño», por lo que cobrará medio millón de pesetas, ya que no ha cedido más que una participación de cinco a un amigo. Parece que otro conocido de este industrial frutero, don Amadeo Merino, juega un décimo.

## El comercio de la madera

### Se fijan precios provisionales para la presente campaña

Madrid.—El «Boletín Oficial del Estado» ha publicado una circular de los ministerios de Agricultura y de Industria y Comercio por la que se dan normas para fijar los precios provisionales de madera, que deberán regir hasta la fijación de los definitivos. En aquellas provincias para las que existan precios de venta al público debidamente autorizados por la secretaría técnica del ministerio de Agricultura, regirán los mismos hasta que por el Servicio de la Madera se señalen los de tasa. En las provincias para las que no existan precios oficiales autorizados, la Junta sindical provincial formará una relación en la que por precedencia y para la madera de cada una de las especies sujetas a tasa, consignará los precios provisionales que hasta la fijación de los definitivos hayan de regir. La determinación de tales precios provisionales deberán hacerla las Juntas mediante la aplicación estricta de lo dispuesto en el apartado octavo de la orden de los ministerios de Agricultura y de Industria y Comercio de 12 de Noviembre de 1948, es decir, sumando a los precios de tasa en origen establecidos por la misma en su artículo primero, los gastos mínimos de transporte, carga y descarga, correspondientes a cada provincia, el veinte por ciento de los referidos precios de tasa en origen en concepto de gastos de almacenaje y beneficio industrial.

# Información Local

## Ante la expectación de pequeños y mayores la cabalgata de la ilusión recorrió ayer varias calles de la ciudad

### Los Reyes Magos han repartido multitud de juguetes en el Hospital, Residencia Provincial, F. de Juventudes y Delegación Sindical

Mediada la tarde de ayer, se notaba ya en las calles de la ciudad inusitada animación. Se trataba de buscar los puntos estratégicos por donde había de pasar la caravana de los Reyes Magos, Melchor, Gaspar y Baltasar, que tenían anunciada su llegada a Segovia. Los regios mensajeros se personaron en nuestra ciudad cerca de las siete de la tarde y fueron recibidos por el Frente de Juventudes en la plaza de Santa Eulalia. Allí se formó la cabalgata de la ilusión. Los Reyes Magos, siempre acompañados por afiliados de las Falanges Juveniles, recorrieron el itinerario que se había marcado, siendo presenciado su paso a lo largo del trayecto por una gran muchedumbre. La ilusión de los pequeños indiscutiblemente contagiaba de emoción, y acaso de nostalgia, a los mayores. El recorrido fué triunfal y los regios personajes recibieron el cariño del pueblo segoviano.

Abrieron marcha, a caballo, dos pajes, que hacían sonar incesantemente sus clarines anunciando la buena nueva. Seguían los tres Reyes Magos, con su lucido cortejo, montando todos en briosos caballos.

Próximamente a las ocho llegaron a la plaza de Franco, que presentaba un brillantísimo aspecto por la cantidad de público en ella reunido. Allí hizo alto, breves momentos, la caravana, y en honor de nuestros visitantes el alcalde dió orden de que se iluminaran las Casas Consistoriales.

### En el Hospital de la Misericordia

Nuevamente se puso en marcha la caravana, dirigiéndose al Hospital de la Misericordia, donde repartieron bonitos juguetes a los niños enfermos allí acogidos, produciéndose las encantadoras escenas que son de suponer.

Desde este benéfico Centro los Reyes Magos se dirigieron a la Residencia Provincial. Allí esperaban a los regios mensajeros las autoridades civiles, militares, eclesásticas y jerarquías del Movimiento. Allí vimos al excelentísimo y reverendísimo señor obispo de la diócesis, doctor don Daniel Llorente Federico; gobernadores civil y militar, don Joaquín Pérez Villanueva y don Hermenegildo Tomé; presidente de la Diputación, don Andrés Reguera; alcalde de la ciudad, don César Zubiaur; jefe provincial del Movimiento, don Clemente Marcos; gestor provincial, D. Miguel Sainz; delegado provincial y mandos del Frente de Juventudes; delegado provincial de Educación Nacional y otras comisiones y representaciones.

### Escenas de gran emoción en la Residencia Provincial

Las niñas y niños de la Residencia Provincial esperaban impacientes la llegada de los Reyes Magos en los pasillos centrales. Al entrar los mensajeros en la Residencia, acompañados de las autoridades, la banda de música de dicho Centro interpretó una marcha. Los pequeños aplaudían con entusiasmo y no faltó quien se llevase algún susto al paso del Rey negro.

El reparto de juguetes se hizo en el salón de actos, en cuyo escenario se habían colocado los regalos que los Reyes traían para los niños. Rápidamente se organizó el reparto, que fué presenciado por las autoridades. Se desarrollaron escenas de gran emoción. Había que ver a los niños enseñando orgullosos los juguetes que les habían entregado los buenísimos mensajeros. Les abrazaban amorosamente y suponemos, con fundamento, que por la noche al acostarse no se separarían de ellos. Las niñas y niños eran atendidas con ese cariño profundo que saben poner en sus obras las Hermanas de la Caridad. Después del reparto se armó un ruido ensordecedor de flautas y cánticos que pusieron la mayor belleza en este emotivo acto.

Terminado el acto y mientras los pequeños seguían contemplando con emoción visible sus juguetes, los Reyes Magos, autoridades y comisiones fueron amablemente obsequiados con una copa de vino español. Mientras la banda de música de la Residencia interpretó escogidas piezas de su repertorio.

A la salida de los Reyes y de las autoridades, redoblaron los pequeños sus muestras de afecto, aplaudiendo con todo cariño y dando multitud de vivas.

### En el sanatorio psiquiátrico «Nuestra Señora de la Fuencisla»

Esta mañana, a las diez, se ha celebrado en el sanatorio psiquiátrico «Nuestra Señora de la Fuencisla», la festividad de los Santos Reyes, asistiendo el presidente de la Diputación, don Andrés Reguera y el gestor provincial, don Miguel Sainz. Después de una misa solemne, a la que asistieron los acogidos en dicho Establecimiento, se procedió al reparto de juguetes a los hijos de los funcionarios.

### En el Frente de Juventudes

Los mensajeros de Oriente, después de descansar esta noche, se han presentado hoy, a las doce, en la Delegación Provincial del Frente de Juventudes, donde les esperaban multitud de niñas y niños de familias humildes. Los Reyes Magos han repartido miles de preciosos juguetes y había que ver la ilusión de los pequeños al recibir los presentes. Presenciaron el reparto el gobernador civil, el alcalde, el delegado provincial del Frente de Juventudes, señor González Calero, y los mandos de dicha sección. Hoy se han repetido las escenas emocionantes, que durarán ya todo el día. Porque causa cierta ilusión el ver las calles de la ciudad con gran número de muchachos que portan sus juguetes. ¡Cualquiera hace que les abandonen durante todo el día! Por la magnanimidad de estos históricos personajes, que con tanto afecto han llegado a Segovia, puede decirse que no se ha quedado un niño segoviano sin su juguete de Reyes, por muy humilde que sea.

### En la Delegación Provincial Sindical

También en la Delegación Provincial de Sindicatos se ha celebrado la fiesta de los Reyes Magos. La capilla de la Casa de los Picos se hallaba totalmente ocupada por los funcionarios, los hijos de éstos y multitud de productores, asistiendo también muchas señoras. Presidieron este acto el gobernador civil, señor Pérez Villanueva; el delegado provincial sindical, señor Caballer Rodríguez; el jefe provincial del Movimiento, don Clemente Marcos y todas las jerarquías sindicales.

Comenzó el acto con una misa solemne, que ofició el asesor religioso de Sindicatos, don Abraham Tapia, ayudado por don Andrés Aramburu y don Alejandro Barahona. Terminada la ceremonia religiosa, se hizo un reparto de juguetes que las jerarquías sindicales habían adquirido para los hijos de los funcionarios de la Delegación.

Esta tarde, a las cuatro, se ha celebrado en la misma Delegación Provincial, el reparto de numerosos y bonitos juguetes a los hijos del personal de grupo de empresas, repitiéndose las encantadoras escenas que se han producido en todos los Centros en este día de la ilusión para los pequeños.

Y estamos seguros que los regios mensajeros han abandonado Segovia muy satisfechos de haber llevado la alegría a tantos hogares. Y hasta el año que viene, en que se repetirá tan encantadora tradición.

### La fiesta religiosa

Nuestra ciudad ha celebrado con gran fervor la festividad de los Santos Reyes, llenando los templos desde las primeras horas de la mañana y siendo muchos los fieles que se acercaron a la sagrada mesa. En la Santa Iglesia Catedral se ofició misa solemne. Al final de todas las misas parroquiales se dió a adorar la imagen del Divino Infante.

Con motivo de la fiesta del día ha ondeado la bandera nacional en los Centros oficiales.

### ¡CATOLICOS! MAÑANA ES PRIMER VIERNES DE MES

Haced una fervorosa comunión, preparados por una buena confesión. No olvidéis la gran promesa del Sagrado Corazón de Jesús, que dijo a Santa Margarita de Alacoque:

*«Yo prometo, en el exceso de la misericordia de mi Corazón, que mi amor todopoderoso concederá a todos los que comulguen nueve primeros viernes de mes seguidos, la gracia de la perseverancia final; no morirán en mi desgracia y mi Corazón será su refugio en aquel último momento.»*

## Hoy, con motivo de la festividad del día se ha celebrado una brillante recepción en el Gobierno Militar

### Visita a las autoridades y al jefe retirado de más edad

Esta mañana, con motivo de la Pascua castrense, se ha celebrado en el Gobierno Militar, situado en la plaza del Conde Alpuente, una brillante recepción, que tuvo lugar en el salón de actos de dicho Centro, que se hallaba artísticamente adornado, figurando al frente un retrato de Su Excelencia el Jefe del Estado, Generalísimo Franco.

Recibió corte el excelentísimo señor gobernador militar y coronel primer jefe del Regimiento de Artillería número 41, don Hermenegildo Tomé, a quien acompañaban en la presidencia otros primeros jefes de la guarnición.

Desfilaron ante el estrado todos los jefes y oficiales francos de servicio, resultando la recepción brillantísima.

Terminada ésta, el Ayuntamiento en corporación se personó en el Gobierno Militar para felicitar, en nombre de la ciudad y en la persona de nuestro gobernador militar, a la guarnición de Segovia.

## EL CORREO DE SANTANDER QUEDO ESTA MAÑANA DETENIDO EN EL TUNEL DE TABLADA

Esta mañana el correo de Santander, que pasa por Segovia con dirección a Madrid, a las siete y media de la mañana, quedó detenido en el túnel de Tablada, donde es más de tres horas, a causa de avería en la máquina. Ello ha causado que el eléctrico que depende de Madrid debe llegar a nuestra ciudad a las diez y media, haya podido hacerlo hasta la media de la tarde.

### SEGOVIA RELIGIOSA

En San Sebastián (PP. Jesuítas). Mañana, día 7, primer viernes mes, consagrado al Divino Corazón de Jesús, se tendrán los cultivos siguientes: Por la mañana, comuniones generales en las misas de cuarto y ocho y media. A las once y media se expondrá el Santísimo, dando de manifiesto hasta la fin de la tarde, que será a las siete y media, un sermón por el padre superior. Se ruega a los socios de uno y sexo del Apostolado de la Oración asistencia a estos cultos y a la del Santísimo durante el día.

### EL TIEMPO EN SEGOVIA

Los datos meteorológicos recogidos durante las últimas veinticuatro horas en el Observatorio del Instituto de Enseñanza Media, son los siguientes:

En la tarde de ayer  
Presión atmosférica: 684,3 mm.  
Temperatura máxima: 8°.  
En la mañana de hoy  
Presión atmosférica: 685,8 mm.  
Dirección del viento: Sur.  
Fuerza del viento: 7 Kilos. hora.  
Temperatura mínima: 2°.

## Continúa en grave estado el matrimonio Rius

### Dos atracadores detenidos

Alicante, 5.—La Policía ha detenido a José Robisco Gómez y Fernando Rocamora Cutillas, natural el primero de Alicante y el segundo de Marsella, autores de un robo de varios miles de pesetas, cometido en una fábrica de calzado vulcanizado de esta capital. Ambos, enmascarados, cometieron la fechoría después de amordazar y maniatar al guarda nocturno de la fábrica.

### ¡Cuidad de los niños!

Zaragoza, 5.—Una olla de agua hirviendo cayó sobre los hermanos Pascual y María del Pilar Locos Trullen, de seis y ocho años, respectivamente. El primero resultó con quemaduras graves y la niña con lesiones menos graves.

### El estado del infortunado matrimonio Rius

Barcelona, 5.—Comunican de Badalona que el Juzgado municipal ha practicado esta mañana su anunciada inspección en la habitación donde pernoctó la Nochevieja el matrimonio Rius, que se encuentra en graví-

simo estado en el Hospital Clínico. Las diligencias han comprendido la apertura de una zanja de 1,40 metros de profundidad, pudiendo apreciarse la existencia de carbonilla y escoria de carbón en combustión lenta con un grueso de unos sesenta centímetros en el subsuelo inmediato. No se ha comprobado la existencia de tuberías ni conexiones de ninguna clase. Se deduce de todo ello que el infortunado matrimonio que, en razón de la fiesta celebrada, se retiró en mal estado, se intoxicó con dichas emanaciones y que, asimismo, el marido, de oficio barnizador, se hallaba conveciente de una enfermedad.

### Detención de dos jóvenes, autoras de un crimen

Santa Cruz de Tenerife, 5.—Han sido descubiertas las autoras de un crimen cometido el día 26 de Diciembre último en el pueblo de Garafía, de la isla de Palma, y cuya víctima fué Juana Lorenzo Pérez, que presentaba varias heridas producidas por objeto contundente en la cabeza y cuello. Las autoras del hecho son Basilia Zenobia Hernández, de veinte años, y Leoncia Rodríguez García, de diecinueve, ambas solteras, quienes manifestaron que planearon y cometieron el hecho por haber censurado la víctima la conducta moral de ellas.

### Un ciclista atropellado y muerto por un camión en Madrid

Madrid, 5.—El camión V. 21.285, en la calle de Antonio López atropelló al ciclista Evaristo Olivero Cereza, de 34 años de edad. Al ingresar en la Casa de Socorro, cursal del distrito de la Inclusa, falleció a consecuencia de las gravísimas heridas que presentaba.

## Servando Mínguez

ofrece al público su establecimiento de leñas y carbones en San Antón, 3. Tlf. 463.

Leña de encina, pino y roble.  
Cisno y carbón de encina.

**Servicio a domicilio**

## Anuncios por palabras

- Hasta 10 palabras, 5,00 ptas.  
Cada palabra más 0,40 "
- TRASPASOS**  
TRASPASO bar restaurante, con amplia vivienda, sitio céntrico. Razón, Agencia Boada.
- NODRIZAS Y SIRVIENTAS**  
MUCHACHA para niños, Puente de Muerte y Vida, 3, 2.º, izquierda.
- VENTAS**  
CUBIERTAS, medida semillibre, 325 x 19; 130 x 40; 450 x 21; 475 x 19; 550 x 18 y 500 x 20, se entregan en el acto en la Serrana, S. L., Segovia, Carretera de San Ildefonso, 2.  
MAQUINA de hacer punto, vendo o cambio por ganado. San Antón, 4.  
FURGONETA Ford, 14 HP, toda prueba. Razón, José Zorrilla, 13.  
CARRO de varas con toldo, vendo o cambio por aserró, con o sin arrosos. Virgilio Lázaro, Yanguas.  
VENDO dos estufas de serrín. Daoíz, 15, frutas.  
MAQUINA aventadora, seminueva, vende Valentín López, en Sauquillo.  
CASA en Peñascal, se vende. Razón, Gascos, 15.
- VENDO herraduras de todos los números, y callos, En Abades, Marcos Puente.  
CASA número 3, José Zorrilla, Razón, Buitrago, 5, principal derecha.  
CARRO de yugo, con ruedas y ejes seminuevos, junto o separado y ruedas de carreta, véndense. Gregorio Gil, Valverde.
- GANADOS**  
VACA holandesa, tercer parto, buena producción, vendo. Mariano Galindo, Escalona.  
VENDO vacas suizas, recién paridas, otra abocada al segundo, abundantes, bonita lámina. Benigno Pecharromán, Sotosalbos.  
VENDO dos cerdos, ocho arrobas, y destete, Socorro, 11.  
VACA suiza, cumplida del tercero, ven. de Leonardo Casas, Melque de Cercos.  
SE VENDEN dos cerdos cebados, de primera, a elegir entre tres, de nueve, once y trece arrobas. Judería Nueva, 14.  
VENDO vaca suiza, recién parida del segundo, buena producción. Florencio Gómez, Aldeonsancho.  
SUIZA, cumplida del primero, véndese. Priscilio Sastre, Marazucla.  
VACA suiza, cumplida, véndese. Mariano Lázaro, en Hontanares.  
VACA suiza, abocada al tercero, véndese. Edmundo Pascual, Pimillos.  
VENDO tres suizas, dos paridas, otra abocada, chota ocho días. Ceferino Miguel, Santo Domingo Pirón.  
VACA suiza, recién parida, gran producción y tres al cumplir, vendo. Evaristo. Breiva.  
VACA, abocada al segundo, vendo o cambio por chotas. Joaquín Herrero, Valverde.  
VENDO veinte borregos, veinte borregos. Emiliano de Andrés, Marazucla.

## Parque de Intendencia de Madrid

Anuncio  
Se admiten ofertas en pliego do y lacrado, hasta las doce horas día 25 del actual, para compra, y transformación de los artículos figuran en el tablón de anuncios con arreglo, precisamente, a los datos de condiciones técnicas y de los que podrán examinarse en la J. de Detall, por aquellos que muestren su condición legal de dueños.  
A las ofertas unirán escandallos justifican los precios—por lo que paja y leña se refiere—haciendo constar tiempo que los sostienen.  
Madrid, 3 de Enero de 1949.

## TEATRO

En la villa de Escalona y poblados de la localidad, el domingo día 9, se pondrá en escena el día en cuatro actos, de don José Echegaray, «Mancha que limpian», y el quinto sainete, que se titula «La casa de los milagros».

## GUIA MEDICA

Odontólogos y clínicos  
**D. VIDAECHE**  
MEDICO OCULISTA  
Consulta diaria de doce a dos y de tres y media a cinco  
CALLE DE COLON, 5. SEGOVIA  
Teléfono 302  
(Censura Sanitaria S. G. 2).

## Manuel Souto

Riñón. Vías urinarias. Vejiga Próstata  
De los hospitales de San Carlos General de Madrid  
Reanuda su consulta: Martes y Jueves, de 11 a 1 y de 4 a 6  
SAN FRANCISCO, 23 (Clínica)  
(Censura Sanitaria S. G. 93)



### Excusas al viernes...

Rusia "explica" por qué no ha repatriado a los prisioneros de guerra alemanes

### Y califica de "libelos" a las notas de los occidentales

Berlín, 5.—Los órganos de propaganda soviética reiteran hoy que el no haber repatriado Rusia a los prisioneros de guerra alemanes es debido al sabotaje de las potencias occidentales. Todos los periódicos que se publican con autorización soviética reproducen el informe de la agencia Tass, diciendo que el no haber repatriado a los prisioneros de guerra es debido a la falta de acuerdo en el Consejo de Control aliado sobre el programa de repatriación.

Al mismo tiempo, los soviéticos contraatacan con renovados golpes contra el proyecto sobre la zona industrial del Ruhr. La agencia Tass califica las notas francesa, británica y norteamericana a la Unión Soviética de «libelos llenos de embustes» con los que se trata de disfrazar la retención de gran número de prisioneros en Inglaterra y Francia con el título de obreros libres.—Efe.

## LOS REYES MAGOS EN MADRID

### La cabalgata visitó el Asilo de San Rafael

Fue recibida por el ministro de Educación

Madrid, 5.—Organizada por Radio Nacional de España, una cabalgata de los Reyes Magos visitó esta tarde a los niños hospitalizados en el Asilo de San Rafael, que regentan los Hermanos de San Juan de Dios, en la carretera de Chamartín de la Rosa. La comitiva se formó a la entrada de los jardines del Asilo. Las figuras de los Reyes Magos estaban representadas por el subsecretario de Educación Popular, don Luis Ortiz Muñoz; el director general de Cinematografía y Teatro, señor Espina, y el secretario general de este departamento, señor Reina, a quienes acompañaban sus respectivas escoltas integradas por funcionarios de Radio Nacional de España.

A la puerta del edificio la cabalgata era esperada por el ministro de Educación Nacional, señor Ibáñez Martín; su esposa, la condesa de Martín, y la señora de Girón, esposa del ministro de Trabajo, además de otras personalidades y numeroso público.

La comitiva hizo su entrada solemnemente en el edificio a los acordes de varias marchas interpretadas por las bandas de la Policía Armada y Ministerio del Ejército, y recorrió después las diferentes salas donde se encontraban hospitalizados los niños inválidos y escrutulosos, a quienes los señores Ortiz Muñoz, Espina y Reina entregaron numerosos juguetes. Finalmente, el cuadro artístico de Radio Nacional y otros artistas que quisieron asociarse a este acto hicieron con su simpática actuación las delicias de los pequeños.

## Un movimiento anticomunista entre los marineros de San Francisco

### Quieren extenderle a toda la costa occidental de EE. UU.

San Francisco, 6 (1 t.).—Se anuncia que, entre los marineros de San Francisco, ha surgido un movimiento para combatir al comunismo y a los izquierdistas existentes entre los obreros portuarios.

Joseph H. Maldonado, secretario del nuevo movimiento, dice que la organización se extenderá a todos los puertos de la costa occidental y que el propósito es reunir a todos los obreros portuarios en una entidad política y fraternal que apoye por todos los medios los principios democráticos del Gobierno de los Estados Unidos, oponiéndose a los elementos subversivos que de cualquier forma intenten socavar la vida americana.—Efe.

## Caza de jabalíes

Palencia, 5.—En la Dehesa de Matanzas, de Cordóvil la Real, ha dado muerte a tres jabalíes de gran tamaño don Santiago Rodríguez. De un certero tiro de rifle alcanzó al primero de ellos, de unos 70 kilos, siendo rematados con otro tiro cada uno de los otros dos, que habían sido heridos por tiros de escopeta, por otros cazadores. Estos dos ejemplares tenían unas cuatro arrobas cada uno. Últimamente han sido cazados en los mismos parajes otros tres ejemplares.

## Centenares de fugitivos de la zona rusa de Alemania

### Está siendo elaborada en Bonn la futura Constitución alemana

Bonn, 5.—La Convención de Bonn, en la que se elabora la futura Constitución de la Alemania occidental, ha dejado a un lado la cuestión polémica referente a la internacionalización del Ruhr. Las principales figuras que actúan en dicha Asamblea han hecho ver el peligro de que los trabajos de ésta resulten estériles a causa de las luchas partidistas, refiriéndose al enfrentamiento entre los dos principales grupos políticos de la Alemania occidental, el democristiano y el socialdemócrata.

En sus declaraciones a la Prensa, el presidente de la Convención, Conrad Adenauer, ha manifestado que a causa de dicha rivalidad entre los partidos indicados, la discusión de una Constitución para Alemania es un problema difícilísimo.—Efe.

### Reanudación de las sesiones

Bonn, 6 (1 t.).—La Convención reanudó sus sesiones una vez que los jefes de los dos grandes partidos llegaron a un acuerdo que establece una «regua» provisional sobre distintos planes de gran importancia.

La Comisión de procedimientos se reunió para proceder a la segunda lectura de la propuesta de la Constitución. Carlo Schmidt, jefe socialdemócrata, manifestó que la referida Comisión dará cuenta de su actitud sobre el Estatuto del Ruhr a últimos de semana, cuando se discutan las facultades del Gobierno federal.—Efe.

### Fugitivos de la zona soviética

Berlín, 6 (1 t.).—Los funcionarios alemanes han manifestado hoy que hasta 150 refugiados procedentes de la zona soviética de ocupación llegan al sector occidental de Berlín para ser llevados a la parte occidental de Alemania, utilizando los aviones que alienta a la población de Berlín. El director de la Oficina de Seguridad y Bienestar de Refugiados, Helmut Rosenow, ha declarado que los casos

más imperiosos que se presentan son atendidos en los ocho campamentos de refugiados que se han creado en los sectores occidentales, pero que como la capacidad total de estos campamentos es de 2.700 personas, actualmente ya están abarrotados, creando un problema de difícil solución. El nuevo organismo comenzó a funcionar el lunes, y el primer día ya se presentaron 150 pidiendo auxilio. Ayer se presentaron 120 más, y hoy se espera que la cifra no sea inferior. De un 50 a un 60 por 100 han recibido órdenes de reintegrarse a sus hogares. La mayoría de los refugiados son alemanes, pero hay representantes de casi todas las nacionalidades, incluso una mujer que se dice inglesa y asegura que los rusos la han amenazado con detenerla como espía. Hasta ahora sólo se ha presentado un ruso, nacido en las proximidades de Kíef y casado con una alemana.—Efe.

## Los universitarios italianos visitan el Museo del Prado

### Se encuentran encantados de su estancia en España

Madrid, 5.—Los estudiantes italianos, que en número de setenta y siete llegaron ayer a Madrid, procedentes de las Universidades de Roma, Nápoles, Sicilia y Bari, han visitado en la mañana de hoy el Museo del Prado, la Ciudad Universitaria y el Consejo Superior de Investigaciones Científicas. Don Manuel Lorente, conservador adjunto del Museo, les acompañó durante esta visita a la Pinacoteca Nacional. Los estudiantes, que se muestran encantados de su estancia en España, piensan visitar mañana y pasado Toledo y El Escorial, y el próximo día emprenderán el regreso a Italia.

## EL PRIMER MINISTRO CHINO convoca una reunión urgente

### No considera desesperada la situación

## Los comunistas han penetrado en un suburbio meridional de Tientsin

Shanghai, 6 (1 t.).—En los dos frentes principales de China se lucha hoy denodadamente, a pesar de los rumores persistentes de que habían comenzado las negociaciones de paz. El jefe de la guarnición de Tientsin ha anunciado que las fuerzas comunistas han penetrado en Heitui, suburbio meridional de Tientsin. Un portavoz afirmó que la situación es crítica y que los preparativos para una defensa desesperada han sido completados. No se anuncian cambios en el frente de Yang-Tse, donde los comunistas han conquistado dos importantes ciudades, situadas a unos setenta kilómetros al Este de Nankín.—Efe.

### El Gobierno convoca una sesión de urgencia

Nankín, 6 (6 t.).—El primer ministro chino, Sun Fo, ha convocado a los más altos funcionarios del Gobierno a una sesión de urgencia para discutir los medios de conseguir que los comunistas se presten a las propuestas de paz. El Gobierno no considera como respuesta oficial la emisión de ayer de los comunistas en que se rechazaba el llamamiento de paz de Chang Cai Chek, pero la reunión del Gabinete indica la posibilidad de que

esta actitud oficial nacionalista haya cambiado. Al parecer, el Gobierno se ha negado a calificar de desesperada la situación, y trata de elaborar un plan de acción para convencer a los comunistas. Un portavoz del Gobierno afirma haber recibido noticias categóricas, diciendo que el general comunista Liu Pu Chen, conocido por el apodo de «El Dragón Tuerto», resultó muerto en la lucha del Norte de Pengpu el 13 de Diciembre.—Efe.

## El misterio de la reventa de aluminio del Plan Marshall enviado a varios países de Europa

Nueva York, 6 (4 t.).—Una investigación del Congreso sobre la elevada reventa del aluminio enviado a Gran Bretaña, Holanda y Bélgica, por virtud del Plan Marshall, ha sido sugerida por un portavoz de la industria norteamericana del aluminio, anuncia hoy el «Daily News». Añade el periódico que Carl H. Burton, secretario del Instituto del Aluminio, ha manifestado que favorece tal propuesta.

El «Daily News» informa, desde Washington, que en los círculos allegados al Gobierno se ha declarado que los Estados Unidos retendrán todos los envíos de aluminio y otros metales a los países de la Europa occidental, hasta que se resuelva el misterio de la reventa.—Efe.

Estudie por correspondencia CONTABILIDAD-CORTE-CONFECCION-CULTURA GENERAL PIDA FOLLETO GRATIS HOY MISMO ACADEMIA CCC Apartado 108 SAN SEBASTIAN

## Lucha contra el paro

### Instalación de dos nuevos campamentos

### En ellos se da colocación a 600 obreros

Madrid.—La Obra Sindical Lucha contra el Paro ha instalado dos nuevos campamentos: uno en Baracaldo (Vizcaya), para extracción de minerales de hierro, y otro en Matarrosa (León), dedicado a la construcción del pantano los Saltos del Sil. En estos campamentos se ha dado colocación a 600 trabajadores españoles, y como en los demás campamentos que sostiene la Obra, se facilita a estos productores alojamiento gratis y la comida a un precio reducidísimo, ya que por seis pesetas diarias se les da el desayuno y las dos comidas.

Estos 600 obreros han sido contratados con arreglo a las bases de trabajo existentes, y sobre el ahorro que les supone la estancia y el precio reducido de su sustento, cobran con arreglo a su producción y rendimiento.

## LA ARGENTINA Y LA INDUSTRIA GUIPUZCOANA

Los argentinos, que en su esfuerzo de expansión industrial, tan necesitados se encuentran de aprovisionamientos de utilaje, han puesto gran interés en las fuentes de suministro que España pudiera proporcionarles.

A este efecto, en el pasado mes de Noviembre hicieron una detenida visita a la industria guipuzcoana don Antonio Robert, ex director general de Industrias; don Rubén H. Giudice, ingeniero, y don Luis M. Simonin, doctor en Química, estos dos últimos de la Embajada Argentina en España, fijándose señaladamente en la de pistolas («Llama», de Gabilondo y Compañía, de Elgoibar; «Alfa, S. A.», de máquinas de coser; «Aguirre y Aranzabal», de escopetas; «Orbea y Cia», S. en C., de bicicletas, y «Guisola Hermanos», de damasquinado, todas ellas en Eibar; «Patricio Echevarría», S. A., de aceros, chapa magnética y herramientas para la agricultura, de Legazpia; «SACEM», de maquinaria, de Villabona; «Laborde Hermanos, S. A.», de brocas, escariadores, machos para roscar y metal duro Widia, de Andoain; «Industrias Españolas, S. A.», de contadores de agua, productos «Parker» contra la corrosión de metales y fundición inyectora, en San Sebastián, y la «Compañía Auxiliar de Ferrocarriles, S. A.», de material ferroviario, de Beasain.

## España vence a Italia en baloncesto por 27-21

Niza, 5.—Ha comenzado el torneo internacional de baloncesto, habiendo intervenido en la primera jornada el equipo de la selección española, que se enfrentó a la selección de Italia, venciendo nuestros representantes por 27 tantos a 21.

## Actividad roja en Alemania para adueñarse del Gobierno en caso de guerra

Berlín, 5.—En un informe preparado por los Servicios Secretos de las fuerzas armadas norteamericanas, se manifiesta que se han hallado los «primeros ligeros indicios» de preparación comunista en la Alemania occidental para adueñarse de las riendas del Gobierno en el caso de que se desencadenase la guerra. «En el caso de que los soviéticos tengan planes definitivos de guerra efectiva—dice el informe—, o en el caso de que considere como próxima posibilidad el conflicto armado, es de prever que los comunistas realicen preparativos para prepararse a tal eventualidad en la Alemania occidental, con el fin de adueñarse de los resortes de la Administración en las zonas occidentales. Se han hallado ligeros indicios de tales preparativos en la región de Alsfeld, provincia de Hesse, ocupada por los norteamericanos.

Agrega que los indicios observados, como caso aislado, no merecen ser tomados demasiado en serio, pero que es preciso prestar «muy despierta atención» a la posibilidad de otros preparativos análogos en otras regiones.—Efe.

Encarga la Agenda que la Sección Femenina ha editado para 1949, y siempre estarás satisfecha de tu compra

## SERIA ADVERTENCIA YANQUI A EGIPTO E ISRAEL

### Inglaterra teme incursiones de los judíos en Transjordania

Nueva York, 6 (1 t.).—El «New York Times» publica una información, fechada en Londres, según la cual un destacamento de tropas británicas ha sido enviado a Acaba, puerto de Transjordania en el mar Rojo, «como medida de precaución contra cualquier posible incursión realizada por Israel».

El corresponsal del periódico en Londres facilita otra información según la cual las unidades de la RAF, estacionadas en Amman, capital de Transjordania, han sido reforzadas.

El mencionado corresponsal dice que el ministerio de Relaciones Exteriores británico no ha hecho comentario alguno sobre ambas informaciones. Tampoco el ministerio de la Guerra ha confirmado las noticias, pero según el corresponsal, existen motivos para creer que las dos informaciones se basan en la realidad.—Efe.

### Los egipcios consideran anulado el Tratado anglo-egipcio de ayuda mutua

El Cairo, 6 (1 t.).—De fuente oficial de información se ha manifestado a la United Press que el Gobierno egipcio no pedirá a Inglaterra que acuda en ayuda de Egipto en cumplimiento del Tratado anglo-egipcio de 1936, puesto que ninguna autoridad egipcia reconocerá dicho acuerdo, que fué repudiado por Nokrachy Bajá, asesinado últimamente. Agregó el informante que una petición de tal naturaleza equivaldría por parte egipcia a desautorizar la anulación anterior del convenio, cosa que no hará ningún Gobierno egipcio.

Terminó diciendo que, sin embargo, los británicos debieran devolver a Egipto la ayuda que este país les prestó durante la pasada guerra mundial, «muy superior a la que se le podía exigir, en virtud del Tratado entre los dos países».—Efe.

### Advertencias norteamericanas a Egipto y a Israel

El Cairo, 6 (1 t.).—Según se informa autorizadamente, la Embajada de los Estados Unidos ha entregado al Gobierno egipcio una copia de la declaración publicada en Washington, advirtiendo que la continua-

ción de los bombardeos de ciudades judías de Palestina por los aviones egipcios habrá necesariamente de complicar la situación. Se dice en la misma nota que el Gobierno norteamericano ha prevenido a las autoridades de Israel contra el rebasamiento de la frontera egipcia por sus fuerzas, advirtiéndoles que un hecho de tal naturaleza le crearía el peligro de un conflicto abierto con Inglaterra.—Efe.

### Bombas sobre una ciudad israelita

Tel Aviv, 6 (1 t.).—Ocho bombas fueron arrojadas anoche sobre una ciudad israelita al sur de Tel Aviv, según se anuncia extraoficialmente. Efe.

### Nuevos ataques judíos por tierra

El Cairo, 6 (1 t.).—Un comunicador del ministerio de la Guerra dice que los judíos han reanudado sus ataques contra las posiciones egipcias situadas frente a Rafas, anoche, pero añade que fueron rechazados esta madrugada, dejando, al retirarse, muertos y gran cantidad de material de guerra.—Efe.

## Un terremoto al Norte de Roma

### Dos personas muertas

Roma, 5.—Se ha registrado hoy un terremoto en la región de Rieti, al Norte de Roma. Dos personas resultaron muertas, y experimentaron daños centenares de casas. Los daños más importantes fueron causados en la aldea de Rivodutri, donde sufrieron daños el 95 por 100 de las casas y varias se derrumbaron. En la semana pasada se habían registrado movimientos sísmicos ligeros, que la gente interpretaba como presenceros de otros más violentos. En el Norte de Italia se han desbordado algunos ríos. En Castel Bolognese, al crecer el río Senio, la población hubo de refugiarse en los tejados, donde fue salvada por los bomberos.—Efe.

## LLEGA A BATAVIA EL PRIMER MINISTRO DE HOLANDA

### Los republicanos anuncian ataques contra varias ciudades

Batavia, 6 (6 t.).—Las tropas republicanas indonesias han emprendido un ataque contra Malagá y renovado los que habían iniciado contra Jogjakarta y Sarakarta, según ha anunciado la radio republicana. Agregó que algunos edificios habían sido incendiados y que se habían causado a los holandeses 68 bajas. Además se anuncian destrozos en las comunicaciones telegráficas y ferroviarias.

### Llega a Batavia el primer ministro holandés

Batavia, 6 (4 t.).—El primer ministro holandés, William Dress, ha llegado a esta capital, a primera hora de la mañana. Inmediatamente después de su llegada se dirigió a palacio para celebrar conversaciones con el alto comisario holandés Louis Peel, sobre la situación en Indonesia. Drees dijo a las autoridades del aeropuerto que pensaba permanecer solamente lo indispensable, aunque su estancia depende de los resultados de sus discusiones. Drees afirmó que su finalidad principal era establecer contacto personal entre La Haya y Batavia.—Efe.

### Manifestaciones contra el Gobierno holandés en La Haya

Willemstad (Curaçao), 6 (5 t.).—Como continuación de las protestas de ayer, se han vuelto a producir las manifestaciones populares en contra del Gobierno holandés de La Haya. Los manifestantes se oponen a la campaña militar de los holandeses, en Indonesia, y a las propuestas para la reforma del Gobierno de las In-

## Las conversaciones comerciales entre Inglaterra y Rusia

### Los rusos se oponen a entregar los cereales que pide Gran Bretaña

Londres, 6 (4 t.).—Rusia ha contestado a las exigencias británicas para continuar las conversaciones anglosoviéticas de carácter comercial, que recientemente quedaron interrumpidas. No se ha revelado el texto de la contestación soviética, pero se cree que continuarán las negociaciones. Los rusos desean obtener equipos industriales británicos, pero no quieren entregar el millón y medio de toneladas de granos, incluso medio millón de toneladas de trigo, que la Gran Bretaña exige. Esta cantidad de granos es doble de la que la Unión Soviética suministró a Gran Bretaña el año pasado.—Efe.

## Nuevo sistema de «clases», precios e impuestos en Checoslovaquia

Praga, 6 (1 t.).—El ministro de Hacienda, Jaromir, ha declarado en el Parlamento que el nuevo sistema de «clases, precios e impuestos» tiene por objeto favorecer a los obreros y a otras clases privilegiadas. Los obreros y las clases privilegiadas mencionadas por el ministro, son como sigue:

- 1.º Los obreros de las fábricas que tienen sus raciones básicas aseguradas a bajo precio y gozan de otros derechos.
- 2.º Los demás empleados, funcionarios y obreros intelectuales.
- 3.º Los pequeños campesinos, si cumplen los planes de siembra y entrega de cosechas.
- 4.º Los obreros retirados y pensionados y, finalmente, ocupan un último lugar aquellos que viven de las rentas o del capital acumulado.

CONTRA EL PAPO O PAPERA



CAPSULAS VITAN

El que hace publicidad

saca provecho de ella, principalmente porque su nombre surge en la imaginación del comprador en el momento preciso de comprar.



## DECRECE LA VIOLENCIA DE LA BORRASCA EN ESTADOS UNIDOS

### Aún quedan centenares de pueblos aislados y millares de viajeros bloqueados

#### LOS CAMPOS SE BENEFICIAN

Chicago, 6 (1 t.).—Aunque la violencia de la gran borrasca ha comenzado a aminorar, aún quedan millares de viajeros en caminos y carreteras y centenares de pueblos aislados en los Estados occidentales. Muchos rancheros temen grandes pérdidas en sus ganados, y lo trigueros de Kansas y otro lugares, en cambio, dicen que estas tormentas de nieve tendrán un efecto beneficioso sobre las cosechas invernales. Sigue cediendo el viento y la intensidad de las nevadas, viéndose aceleradas las operaciones de salvamento en todas las zonas afectadas.—Efe.

## Los comunistas chinos piden la rendición de TIENTSIN, PEIPING Y TANKU

### Y rechazan la oferta de paz

Shanghai, 6 (1 t.).—El alto mando comunista del Norte de China, en un mensaje radiado por la emisora «Nueva China», además de rechazar la oferta de Chang-Kai-Chek, anuncia que se puede considerar inminente la ofensiva general sobre las ciudades de Peiping, Tientsin y Tanku. El mensaje fué dirigido especialmente al general Fu Tso Yi, comandante en jefe de los Ejércitos septentrionales nacionalistas, invitándole a rendirse con la promesa de respetarle la vida y sus propiedades.

Dice también el mensaje que «la única salida que tienen las tropas del Kuomintang en Peiping, Tientsin y Tanku, es la rendición», con la garantía de que serán respetadas las vidas y propiedades de todos los funcionarios del Gobierno, si la rendición se hace sin causar daños a los prisioneros militares y civiles, y sin destruir el armamento y defensas militares.

La emisora, después de calificar de «delincuente número 1 de China» a Chang-Kai-Chek, dijo que el hecho de que hubiera ofrecido la paz no «sólo era en sí nulo, sino que exponía el verdadero carácter de estas triquiñuelas de la paz». Revela que el régimen del Kuomintang está caído, pero no totalmente muerto. Agregó la emisora que frente a los tres millones de hombres que los comunistas tienen en armas, el Gobierno

## Lindberg en Alemania

### Inspeccionará las bases de aparatos de caza de la Aviación norteamericana

Frankfort, 5.—Charles A Lindberg ha salido de esta ciudad para inspeccionar las bases de aparatos de caza y combate en el Sur de Alemania, han anunciado las autoridades de Aviación.

Lindberg ha llegado a Alemania, procedente de Trípoli, en un viaje en el que ha visitado todas las instalaciones aeronáuticas norteamericanas del mundo. Se dice que en Alemania permanecerá varios días.—Efe.

## Los colombianos no podrán beber "CHICHA"

### Es nociva para la salud pública

Bogotá, 6 (1 t.).—La «chicha», tradicional bebida extraída del maíz, que los colombianos heredaron de los indios aborígenes, ha sido oficialmente prohibida por ser nociva para la salud. El ministro de Higiene pidió al Parlamento que se aprobara la ley prohibiendo la fabricación y consumo de dicha bebida, por ser sumamente perjudicial para la salud pública.

De acuerdo con la ley aprobada, las autoridades han ordenado el cierre de todos los lugares que elaboran o venden dicha bebida. Se han registrado manifestaciones públicas contra la prohibición en diversos lugares, especialmente en el Estado de Boyaca, que tiene gran número de habitantes consumidores de «chicha».—Efe.

## Será aumentada la ración de AZUCAR

### Y se mantendrá el mismo reparto de ACEITE

El comisario general de Abastecimientos ha hecho unas declaraciones en Barcelona en las que dijo que habrá una mayor distribución de azúcar, a consecuencia de la producción tenida en esta campaña.

Parece que la producción será alrededor de las 250.000 toneladas. En la campaña de 1947-48 se produjeron 135.000 y en la de 1946-47 alcanzó 171.000 toneladas. Por estas cifras comparativas se puede apreciar un aumento de 115.000 toneladas de azúcar.

La cosecha de aceite ha sido mala. Sin embargo, se mantendrá el racionamiento actual de un cuarto de litro por persona y semana. Las provincias no productoras tienen ya sus cupos para los meses de Enero, Febrero y Marzo.

## Truman expone al Congreso su programa

### El corazón de la política exterior norteamericana es la paz

#### REFORMAS SOCIALES, CONTROL ECONOMICO, ELEVACION DE LOS IMPUESTOS, ETC.

Washington, 5.—El Presidente Truman ha expuesto al Congreso de los Estados Unidos su programa, haciendo antes un llamamiento para el establecimiento de control económico, reformas sociales, aumento de las libertades cívicas y concesión de mayores oportunidades para el trabajo organizado. Pidió autorización para reimponer el control de precios, elevar los impuestos en cuatro mil millones de dólares y derogar la ley Taft-Hartley. No mencionó en su discurso el pacto del Atlántico Norte, programa militar para Europa, ni fondos adicionales del plan Marshall, y expuso su programa que abarca los siguientes puntos:

- 1.º Programa para combatir la inflación.
- 2.º Sustitución de la ley Taft-Hartley por el acta de Wágnner, que es más liberal y evita, mediante alguna enmienda, las huelgas por disputas entre los sindicatos.
- 3.º Pensiones a los ancianos y protección a los pueblos que lo necesitan.
- 4.º Prohibición de la discriminación contra los negros y otras minorías raciales.
- 5.º Seguros de sanidad.
- 6.º Aumento de la ayuda a las escuelas.
- 7.º Legislación especial para que se concedan casas a renta reducida.

En cuanto a política exterior, hace dos recomendaciones: Primera. Prórroga por tres años del programa de acuerdos recíprocos que termina el 31 de Marzo próximo. Segunda. Liberación del programa para admisión de personas desplazadas europeas, que en la actualidad se limita a 200.000 cada dos años.

Añadió que el corazón de la política exterior de los Estados Unidos es la paz, y su principio el de la cooperación internacional. Expuso la disposición de los Estados Unidos de mantener fuerzas armadas suficientes para contener cualquier agresión.

El discurso de Truman consta de cuatro mil palabras, y entre ellas no figura la palabra «Rusia».—Efe.

Un jefe republicano califica de temeridad el programa de Truman

Washington, 5.—El representante republicano Charles Halleck, jefe de la mayoría en el Congreso anterior, dijo que eran «una completa temeridad las proposiciones del presidente» y agregó que «son una prueba evidente de que los antirradicales del Congreso se enfrentan con una tarea inmensa para evitar que en el país se produzca un desastre».



El Presidente Truman

## Una mujer condenada a la horca en Inglaterra

### Es culpable de asesinato

Londres, 5.—Por primera vez desde 1936, va a ser ejecutada una mujer en Gran Bretaña. Se trata de Margarette Allan, condenada a la horca por asesinato, que será ejecutada en el transcurso de esta semana. Efe.

## HUYENDO DEL TERROR ROJO EN HUNGRIA

### Un avión con 25 personas a bordo aterriza en Alemania occidental

Munich, 6 (1 t.).—Miembros de las fuerzas aéreas norteamericanas anuncian que un avión húngaro con veintidós pasajeros y cuatro tripulantes, ha aterrizado en el vecino aeropuerto de Riem, y que todos los ocupantes han sido sometidos a interrogatorio.

El periódico «Abend Zeitung» dice que el avión conducía doctores, ingenieros, un director de Banco y una mujer, todos los cuales huyen del terror comunista en Hungría. Añade que el avión tenía—al aterrizar—agotada su provisión de gasolina. Al parecer, todos los viajeros, menos tres, sabían el plan de fuga, al despegar el aparato en territorio húngaro. Los refugiados se expresan en términos violentos contra el Gobierno de Hungría, y dicen que la residencia del cardenal Mindszenty se halla rodeada de policías.—Efe.

## LA POLITICA "BIPARTIDISTA" EN ESTADOS UNIDOS ESTA EN PELIGRO

### El partido republicano se considera independiente

#### Los republicanos acusan de hostilidad a los demócratas

Washington, 6 (1 t.).—El senador republicano Arthur Vandenberg ha advertido a los demócratas que el acto de aumentar la representación demócrata en la Comisión de Relaciones Exteriores del Senado, en detrimento de la representación republicana, amenaza la política exterior bipartidista. Agregó que el hecho de reducir el número de miembros republicanos de dicho Comité a cinco, y aumentar el número de los demócratas a ocho, significa una actitud hostil para el partido republicano.

Contestó a Vandenberg el vicepresidente electo, Barkley, diciendo que tal acto no amenazaba la política bipartidista en relación con los problemas internacionales, ya que lo mismo eran cinco miembros por seis.

Vandenberg expresó su desacuerdo y dijo que esperaba que este acto demócrata no fuese un mal presagio para el futuro. Afirmó que los Estados Unidos están pasando por una época en que deben servir los intereses nacionales por encima de los intereses de partido.

El senador republicano Taft dijo a los periodistas: «Creo que la política exterior bipartidista ha terminado y que somos libres e independientes». El senador Ferguson, también republicano, declaró que la actitud de su partido en las cuestiones de política exterior quizá no cambie, pero que ya no habrá motivo para seguir usando el término «bipartidista».

#### Dewey aplaza la ejecución de tres individuos condenados por asesinato

Albany, 6 (1 t.).—El gobernador del Estado de Nueva York, Tdomas E. Dewey, ha accedido al aplazamiento de la ejecución de tres individuos que debían morir esta noche en la silla eléctrica. Los condenados son William Grant, Louis Monge y Eugene Hannel, y se les impuso la

última pena por haber asesinado a un marinero chileno. El aplazamiento lo ha concedido Dewey a petición del fiscal del distrito de Nueva York para dar tiempo a estudiar el recurso en el que se solicita la celebración de nuevo juicio. El cumplimiento de la sentencia, con respecto a Grant y Monge, ha sido aplazado en dos ocasiones anteriores.—Efe.

## Termina la huelga de los sesenta mil obreros belgas que trabajaban en Francia

Bruselas, 6 (1 t.).—Ha terminado la huelga de los 60.000 obreros belgas que diariamente cruzaban la frontera para trabajar en Francia, a pesar de los esfuerzos comunistas para que la huelga continuara. La huelga comenzó hace tres semanas, como consecuencia de haber decidido el Gobierno francés que no pudieran llevarse a su país más que la mitad de lo que ganaran en Francia.—Efe.

## EN 1948 MEDIO MILLON DE PERSONAS PEREGRINARON A SANTIAGO

### La peregrinación más numerosa fué la mundial, con 60.000 fieles

Santiago de Compostela, 5.—Durante el año santo de 1948, el número de peregrinaciones que acudieron a Compostela excedieron cada una de ellas de cien personas; fueron 121, con un total de peregrinos de doscientos ochenta y siete mil quinientos. Hubo 500 peregrinos extranjeros,

estando representadas 26 naciones, entre ellas Estados Unidos y todas las Repúblicas hispanoamericanas. Las peregrinaciones más destacadas fueron la mundial de las juventudes de Acción Católica y las Congregaciones Marianas, compuesta de 60.000 personas y presidida por el cardenal primado, como legado pontificio, con el séquito de Roma; las del Arma de Caballería, ferroviarios, S. E. U., que hicieron el viaje a pie desde Roncesvalles; dos peregrinaciones mejicanas; la de los universitarios extranjeros acogidos a la Ocau; la del Consejo Superior de Misiones; Marina de guerra; la de veinticinco mil niños de la diócesis.

Entre las personalidades que visitaron Santiago figura S. E. el Jefe del Estado y todos los ministros; numerosos subsecretarios y directores generales; el nuncio de Su Santidad; arzobispos y la mayoría de prelados españoles; numerosos generales del Ejército y almirantes de la Armada; cardenal Cerejeira; obispos de Letonia, China, Perú, Chile, Cuba, Portugal, Argentina, Brasil, Uruguay y un gran número de embajadores y ministros plenipotenciarios acreditados en Madrid. El total de peregrinos que se han postrado ante la tumba del Apóstol durante el año santo se aproxima al medio millón.

## No gusta a España, ni desea, el dinero fácil

### Nueva York, 5.—El suplemento de comercio exterior del «New York Times», publica un anuncio a toda plana de la Oficina Española de Relaciones Culturales en Washington, en el que, bajo el título «Esta es la verdad acerca de España», se dan diversos detalles acerca de la situación económica de dicho país y se exponen los progresos realizados en los campos de ayuda, bienestar social, instrucción pública y otros diversos aspectos, desde la pasada guerra. La directriz fundamental del mencionado informe económico se encierra en la frase de que «España no gusta ni desea dinero fácil».—Efe.

Metz, 5.—Se calcula en unas docenas mil personas las afectadas por la gripe en esta región.—Efe.

200.000 ENFERMOS DE GRIPE EN PARIS

LIBROS, REVISTAS, TRABAJOS COMERCIALES, IMPRESOS DE LARGA TIRADA, encárguelos en

# EL ADELANTADO